DANS NOS COMMUNES CENTRE



SCHŒLCHER

Clara et Martin partagent leur transat avec les lycéens

Cette semaine, les élèves de BTS du lycée Lumina-Sophie ont eu la chance d'échanger avec les deux plus jeunes skippers de la Transat Jacques-Vabre. Clara, 26 ans, et Martin, 19 ans sont venus raconter leur aventure durant ces 24 jours en mer.

31e de la Transat Jacques-Vabre. Au de-là de ce classement, c'est la performance et la réussite de leur défi que Clara Fortin et Martin Louchart veulent retenir de cette traversée de l'Atlantique. A bord de leur Class40 Randstad/AUSY, ils forment le duo mixte le plus jeune engagé dans la course. Clara, hémophile, est à sa une première participation à cette grande traversée alors que Martin participe pour la deuxième fois après une première transat réalisée en 2019, à seulement 17 ans. A l'invitation de l'organisation de la course, les jeunes skippers ont accepté de partager leurs expériences avec des lycéens étant euxmêmes étudiants. « On voulait montrer que même en étant jeune qu'on pouvait monter des projets ambitieux et qu'on pouvait avoir des projet d'entreprise » souligne Martin qui suit la même formation BTS NDRC que les jeunes que rencontrés au lycée Lumina Sophie. Ce Challenge est une aventure entrepreneuriale. Puisque Martin et Clara, ont créé leur société « ExSailance ». L'idée, c'est qu'à travers un tel projet nautique ils se lancent dans la vie pro-



Clara et Martin, les plus jeunes de la transat savoure leur arrivée en Martinique. Cette arrivée est surtout l'aboutissement de leur projet d'entreprise mené par la société qu'ils ont créée, « Exsailance » (Entretien de bateau, locations de bateaux et gestion de projet sportif).

Lumina Sophie vous accueille

Une photo souvenir avec les deux jeunes navigateurs pour immortaliser cette rencontre mémorable et cette aventure de 24 jours de transat.

fessionnelle. C'est ainsi que les deux jeunes navigateurs ont appris à connaître la gestion d'une entreprise, à établir une stratégie de communication et marketing, à pouvoir discuter avec des professionnels qui sont aujourd'hui leurs partenaires. Si cette transat était leur premier projet, cela leur a permis d'ouvrir de nombreuses portes pour en avoir d'autres. Aujourd'hui, grâce à leur succès, ils envisagent d'accompagner d'autres jeunes qui veulent se lancer des

projets sportifs quels qu'ils soient, et les suivre pour qu'ils puissent réussir à leur tour. « Ne rien lâcher! » c'est leur message à tous les jeunes qui veulent concrétiser leur rêve.

Hdb



Cet échange avec les élèves de BTS NDRC du lycée de Lumina-Sophie, a permis aux jeunes skippeurs de partager leur goût pour l'entreprise et leur motivation à réussir.

ILS ONT DIT...

« Dépasser ses limites »

Nicolas Marie-Rose, étudiant en BTS NDRC

« L'exploit de Clara et Martin montre qu'il y a de la détermination. C'est très émouvant ce



qu'ils nous ont raconté. Ils ont démontré que même jeune et malade, on peut dépasser ses limites et concrétiser nos rêves quand on veut. Nous les avons suivis H24. Je faisais partie de l'équipe de montage vidéo, qui s'occupait de diffuser des contenus sur les réseaux. Leur expérience est source de motivation pour moi, quand Martin nous raconte que le banquier ne voulait pas au départ lui donner le prêt et qu'au final il a pu le convaincre. Moi qui souhaite créer mon entreprise plus tard, ça me motive pour aller de l'avant. »

« Un contenu digital autour du café »

Katy Bory, professeure BTS NDRC (Négociation, Digitalisation Relation Client)

« Nos élèves ont eu la chance, grâce au réseau digital mis en place par la Transat Jacques-Vabre, de suivre Clara et Martin, depuis leur départ du Havre jusqu'à leur arrivée en Martinique. La transat ayant pour thème la route du café, nous avons travaillé avec nos élèves sur un contenu digital autour du café, découvrir comment le café est arrivé en Martinique. Nous sommes allés à la rencontre d'entreprises comme la Tivolienne qui existe depuis 81 ans. Nous avons aussi échangé avec les responsables de la Tivolienne sur l'évolution digitale de l'entreprise, ainsi qu'avec Jean Trudot sur le patrimoine nautique de la Martinique, avec Aton Mas sur la yole et avec Ludgi Germani (Barista) sur la confection de café de qualité



« A partir du moment où on a la volonté de faire un projet, de créer une histoire, il ne faut rien lâcher. Nous avons aussi véhiculé ce message durant notre transat puisque nous avons dû nous arrêter à cause d'une casse et repartir de la dernière place.

Mais comme nous n'avions plus rien à perdre, on a tout donné et on a pu récupérer quelques places au classement. C'est un parallèle qu'on peut faire dans la vraie vie. C'est un message très fort que tout le monde doit avoir en tête. »



Ensemble, Clara et Martin sont le symbole d'une jeunesse qui ose, qui veut réaliser ses rêves malgré la maladie (Clara est atteinte d'une forme d'hémophilie qui touche très rarement les femmes).